



南富良町立南富良野西小学校 学校だより

令和3年
9月30日発行

第6号

西小っ子

「取り除けるハザードと取り除けないハザード」

校長 長岡 勇樹

5年前の災害について知り、子ども達自身がどのように災害から自分の身を守るかを考え、普段の生活の中で生かすことをねらいに、8月27日（金）と8月31日（火）に、「町防災の日」にあわせて「防災教育」を行いました。また、防災教育を通して「主体的に学びを生かし、進んで考え行動する力」を子ども達の育成を目指す資質・能力に位置付けました。

学校内外では、「熊出没」をはじめ「不審者による侵入」や「交通事故」、「スズメバチの巣」「遊具の老朽化による事故」など、色々なところで様々な問題が起こっています。これらの危険要因は、「取り除けるハザード」と「取り除けないハザード」に分けることができると考えています。

「取り除けるハザード」としては、「スズメバチの巣」や「廊下に落ちている画紙」などです。これらは取り除くことで危険が回避されます。また、「遊具の老朽化による事故」も学校では毎月点検をし、危険箇所は修理、修繕をしています。

しかし、「取り除けないハザード」は、「すべての熊の撤去」や「不審者」、「交通事故」などで、危険要因を完全に取り除くことが困難です。

そこで、学校は取り除けないハザードに対して、子ども達に「自分の身は自分で守る」事を指導しています。また、「危機管理マニュアル」を作成し、教職員が常に意識し、組織的に対応できる体制を整えています。昨年も見直しをし、「不審者」に関わっては、金山駐在所の森竹さんにも直接学校へ来ていただき、どのように対応したらよいかの助言をいただき、危機管理マニュアルに反映しています。

新型コロナウイルス対策は？

ウイルス自体をこの世から全て無くすことは難しいと考えます。そのため、学校では様々な新型コロナウイルス感染症予防対策を講じています。あわせて「誹謗中傷がないように」トラブルが発生する前に子ども達にも指導をしています。ご家庭でもお子さんと一っしょに話していただくと助かります。

今年は、「熊出没情報」が多く報告されました。今、子ども達が安心・安全に学校へ通えるのも、家庭・地域の皆様のご協力があるからです。この後も「新型コロナウイルス感染症」の状況がどう変化するか分かりません。また、「熊出没情報」も来年も続くことと思っています。家庭・地域による子ども達への見守りをよろしくお願いとするとともに、子ども達の様子をはじめ危険な箇所等ありましたら学校へも連絡していただくと幸いです。

1～4年生 遠足

9月6日（月）、遠足に行ってきました。コースは学校を徒歩で出発、下金山駅から山部駅までJRの乗車体験。その後、バスで南富良野町公民館金山分館に移動し、分館前で外遊びやパークゴルフを行いました。乗車体験では、初めて列車に乗った子もいて大興奮の様子でした。そして、遠足での一番人気はパークゴルフで、みんな「もっとパークゴルフをしたい。」と名残惜しそうにしながらもバスで帰校した遠足でした。心に残る遠足となりました。



後期児童会役員選挙

9月16日（木）、後期児童会役員選挙を体育館で行いました。始めに、立候補者一人ひとりから全校児童に、学校や児童会をよりよくしたい想いが話されました。立候補した3人とも、堂々とした立派な演説でした。その後、全校児童による信任投票となりました。即日開票され、その結果、
児童会会長 松鶴 紬生さん
児童会副会長 鹿野 由宇さん
児童会書記 松鶴 日瑚さんが信任されました。児童会役員としての活動を頑張ってほしいと思います。



マラソン記録会

9月25日（土）、土曜授業においてマラソン記録会を行いました。この日のため、子ども達は2学期始めから中休みなどに、校庭を走り練習を重ねてきました。当日は、風はあったものの、秋晴れの最高の天気にも恵まれました。1,2年生 1.5km, 3,4年生 2km, 5,6年生 3km を走りました。残念ながら地域の方の出場はご遠慮いただいたのですが、CS 委員の辰見さん、保護者の皆さんも子ども達と一緒に走りました。家族や友達と互いに励まし合いながら、自分の記録に挑戦するマラソン記録会になりました。参加の保護者の皆様ありがとうございました。



稲刈り体験学習

9月22日（水）、稲刈り体験を行いました。5月下旬、永井洋平さんの水田をお借りし2年ぶりに植えた稲を無事に収穫することができました。稲刈りには、下金山老人クラブ有志の小鷲さん、永井さん、長谷川さんがお越しくださり、稲の束ね方を子ども達に教えてくださいました。子ども達は一生懸命に稲を刈り、束ね方を教わっておりました。この稲刈りは、地域の産業である農業を知る大変よい機会になりました。ご協力頂いた、永井さんを始め、下金山老人クラブ有志の皆様方、本当にありがとうございました。



10月行事予定

日	曜日	学校行事
1	金	全校朝会, 児童会, ALT
3	日	ノーゲームデー
4	月	川の学習5年生, 視力検査(中学年)
5	火	研究大会でB日課5時間
6	水	視力検査(低学年), 食育指導, 第3回PTA会議
7	木	視力検査(高学年)
8	金	研究会のため1～4年生給食後下校, 5・6年生5時間授業, ALT
11	月	川の学習5年生, 生活リズムチェック週間～18日
12	火	読み聞かせ
14	木	ALT
15	金	児童会, ALT
16	土	土曜授業
17	日	ノーゲームデー
19	火	人権教室
20	水	脱穀体験
21	木	ALT
22	金	クラブ, ALT
25	月	給食費納入日
28	木	ALT
29	金	ALT
30	土	南富良野町小中学生作品展 みなくなる11月12日まで

教育実習

北海道教育大学旭川校の教育実習生3名を迎えて9月13日（月）から5日間、教育実習が行われました。子ども達もとても楽しみにしており、1週間、実習生と勉強をしたり、休み時間に遊んだりしました。また、3人の実習生は、それぞれ教壇体験を行い、教員という仕事について体験を通して学んだことと思います。私達、教職員も改めて、「教える」という事について考えた1週間になりました。

